
    南知多町学校規模適正化（学校統合）に関する意見交換会 

 

1 目 的 

 小中学校適正規模適正配置にかかる基本計画策定の参考とするために、「未来を

生きる子どもたちの教育にとって『最善の選択』は何か」について、中学校区ご

との地域住民の考え・意見等を把握することを目的として実施した。 

2 期 間 

令和元年 10 月 21 日（月）～11 月 25 日（月）（中学校区ごとに計 5 回開催） 

3 実施方法 

意見交換会は、すべての中学校区ごとの地域住民を対象に、全 5 中学校区で実

施することとした。実施にあたり、各区長、議会議員及び小中学校保護者には直

接文書で案内するとともに、町広報、ホームページへの掲載により地域住民に対

し参加を呼びかけた。 

 なお、日間賀島住民に対しては、エリアトークでも参加を呼びかけた。 

   意見交換会の進め方は、前半に 7 月に実施したアンケート結果の説明を行い、

後半にグループに別れ、意見交換を行った。 

 

4 日程及び会場 

日  程 会   場 対象学区 

10 月 21 日（月） 師崎中学校 武道場 師崎中学校区 

10 月 23 日（水） 町公民館内海分館 集会室 内海中学校区 

11 月 7 日（木） 町役場 大会議室 豊浜中学校区 

11 月 11 日（月） 篠島開発総合センター 集会室 篠島中学校区 

11 月 25 日（月） 日間賀島公民館 集会室 日間賀中学校区 

 

5 参加者 

区 分 参加者数 うち保護者 

内海地区 20 名 5 名 

豊浜地区 27 名 11 名 

師崎地区 29 名 4 名 

篠島地区 5 名 2 名 

日間賀島地区 6 名 2 名 

   合計 87 名 24 名 



6 総括 

小学校・中学校別に（1）統合をしてほしい（2）現行のままでよい（3）課題 

（4）その他 に分け、代表的な意見を整理すると次のとおりである。 

 

〈小学校〉 

（1） 統合をしてほしい 

① 篠島小、日間賀小以外の小学校を統合する。 

② 大井小、師崎小を統合し 5 小とする。（大井小と師崎小の統合は急務） 

③ 将来的には町内 1 小学校 

④ 統合は避けて通れない状況 

⑤ 今統合しないとできないかもしれない。 

⑥ 子どもの教育環境のために統合を（学力の競争、クラブ活動、友人が増 

える） 

（2） 現行のままでよい 

① 各中学校区に一つは必要（何かあったらすぐに迎えに行けるように） 

② 地域とのつながりが大事 

③ 小学校は地域コミュニティの文化拠点であるため、地区になくなるとコ

ミュニティが崩壊する。地域がさびれる。 

④ 住みよい町のためには、各地区に学校が必要 

⑤ それぞれの学校には良い伝統があるので。 

⑥ 少人数の方が目が行き届く教育ができる。 

⑦ 船での通学は無理 

⑧ 島から若者が出てしまうことになる。 

⑨ 島なので心配事が多い。 

（3） 課題 

① いじめや人間関係の解消は統合では解決しない。 

② 統合に向けて町のビジョンを描くべき。 

③ 統合に向けた検討を十分に行う必要がある。 

④ 登下校時の送迎 

（4） その他 

① どこに統合するかが一番問題。立地や交通の利便性を重視して決めて欲 

しい。 

 

 

 



〈中学校〉 

（1） 統合をしてほしい 

① 離島以外の中学校を統合する。 

② 3 中で統合するなら一気に 1 中にする方がよい。 

③ 当面、離島を除く統合。その後、スケジュールを示して計画的にすすめ 

      るべき。 

④ 町内 1 中とする。 

⑤ 両島+師崎と豊浜+内海の 2 校 

⑥ 地区での男女差があるので。 

⑦ クラス替えができる方がよい。 

⑧ クラブ活動が活性化する。種目の選択肢が増える。 

⑨ 多感な時期に多くの友だちを作ることができる。 

⑩ 人間関係や学習上の同級生との競争が良い影響を与えてくれる。 

⑪ 高校生になったときに急に人数が増えるより中学校で慣れた方がよい。 

⑫ 高校になれば島から出るので中学校からでも良いかも。 

（2） 現行のままでよい 

① 住みよい町であるためには、学校が存在することが必要 

② 地域のコミュニティの中心が破壊される。 

③ 当面は、統合しなくて良い。 

④ 小さな学校の良さを生かすべき。 

⑤ 島では一人や二人になっても希望があれば残すべき。複式学級でも良い。 

（3） 課題 

① 通学手段 

② 支援学級に通う子の通学や学校生活のケア 

③ 小規模校での教員配置 

④ 地域行事に対する参加意欲 

⑤ 財政面 

（4） その他 

① 小中学校を合併して地区に残してはどうか。 

② 統合についての今後のスケジュールを示して欲しい。 

③ 統合による財政への影響シミュレーションが必要 

④ 反対意見に対して一つずつ解決していって欲しい。 

⑤ 子どもに選択肢を与えて欲しい。子どもの気持ちが大事 

⑥ 町の強いリーダーシップが必要 


